

# 直小だより 11月号



電話・Fax 0768(82)0313  
E-mail [tada-01@city.suzu.ishikawa.jp](mailto:tada-01@city.suzu.ishikawa.jp)  
URL <http://cms1.ishikawa-ed.jp/~tadaxe/>

## 祝 直学童野球クラブ 30年ぶりの県大会優勝

校長 作田 善久

10月3日から10日に行われた第42回石川県選抜学童野球選手権大会で、特別延長の末、1対2のサヨナラ勝ちで山王クラブを破り、直学童野球クラブが優勝を果たしました。今年度は、コロナの影響で全国大会は開催されませんが、県内135チームの頂点に立ちました。

過去に直学童野球クラブが県大会で優勝したのは、平成2年7月に行われた第10回全日本学童軟式野球石川県大会です。この時もプレーオフの末、2対3のサヨナラ勝ちで大徳クラブを破って優勝しました。

この年は、水戸市で行われた全日本学童軟式野球大会に出場し、見事ベスト8となりました。

今年のチームは、4人の6年生を中心とした13名のチームです。決勝相手の山王クラブは、先発全員が6年生で体も大きく、どこにも穴がないように見えました。しかし、桶田主将の「笑顔で戦うぞ!」という言葉の下、わずかなチャンスをしっかりと得点につなげ、見事に優勝しました。保護者の方々の話では、1回戦から気の抜けない試合の連続だったとのこと。それでも勝ち抜くことができたのは、選手一人ひとりの意識の高さと技術、そして一丸となって戦えるチーム力があったからです。

春からを振り返ると、3月には突然の臨時休校で野球の練習ができなくなりました。下旬に再開できたものの、4月16日からは再び1か月の臨時休校で練習ができませんでした。練習ができないグラウンドは、草が伸び放題になりました。練習を再開してからは、毎日4時30分近くになると自主的に練習の準備をし、自分たちで練習を始める部員の姿がありました。子どもたちだけでも、遊ぶことなく、工夫して主体的に練習する姿がありました。奥能登大会や能登北大会の準優勝での涙は、選手たちの「勝ちたい」という強い思いの表れだったと思います。このような今までの取組や選手一人ひとりの姿勢が、きわどい試合を勝ち抜くことができる技術と精神力につながりました。ここまで育ててこられた監督・コーチのご指導、そして保護者の皆さまの熱心なご支援が、子ども達の成長につながりました。本当におめでとうございます。

先日、6年生が抜けた体育館での練習前に、5年生が自主的に部員を集めてミーティングをしている姿がありました。直学童野球クラブの伝統が、新チームにもきちんと引き継がれていることを頼もしく思いました。少子化の波は本校にも来ていますが、よいものはきちんとつないでいく大切さを改めて感じています。



決勝戦前に円陣を組む様子

1回戦	1	2	3	4	5	6	7	計	
直学童	0	1	3	0	0	0	0	4	
辰口学童	0	0	0	0	1	0	1	2	
2回戦	1	2	3	4	5	6	7	計	
内灘マ	0	0	0	0	0	1	0	1	
直学童	0	0	0	0	1	1	X	2	
準決勝戦	1	2	3	4	5	6	7	計	
直学童	1	0	1	2	0	0	2	6	
夕日寺ク	0	1	1	0	0	0	0	2	
決勝戦	1	2	3	4	5	6	7	8	計
山王ク	0	0	0	1	0	0	0	0	1
直学童	1	0	0	0	0	0	0	1x	2

## 10/24 学習発表会 テーマ:新しい明日のために



10月24日(土)、学習発表会を開催しました。コロナ渦の中、参観者をご家族等に制限し保護者・職員合唱は行わない等規模を縮小して行いました。それでも児童たちは繰り返し何度も練習し、自分の精一杯を見てもらおうと演じていました。

**1年生：劇「あつまれ！おはなしの森」**  
国語で学習したいろいろなお話を盛り込んだ劇にしました。上級生は1つ1つ懐かしさを感じながら観ることができました。初めての学習発表会でしたが、かわいい動きやはっきりした言い方で、元気いっぱい演じてくれました。

**2・3年生：劇「コーラミュージカル『スイミー』」**  
2年生が国語科で学んだ『スイミー』。みんながよく知っているお話です。今回はコーラミュージカルに挑戦しました。どの児童も歌を楽しみながら、大きな声と動きでかわいらしく元気に演技することができました。



**4年生：劇「災害～地震が起こったらどうする?～」**  
4年生は社会科の時間に災害への対応について学習しました。災害はいつ起こるかわかりません。そんな明日に向けて「何ができるかを考え劇にしました。小道具を工夫したりクイズを盛り込んだりして元気に演技ができました。



**5年生：劇「カレーライス」**  
国語科で学んだカレーライスのお話をみんなで朗読しながら、主人公である『ひろし』の行動や気持ちを共感しながら観ることができる劇でした。1人1人が役になりきって、自分たちも楽しみながら演じていました。



**6年生：劇「新しい未来へ」**  
テーマ「新しい明日のために」について、6年生はみんなで考え3つの劇にしました。小学校最後の学習発表会、楽しく盛り上げようとダンスも取り入れました。下級生は手拍子をしたり一緒に踊ったりしながら観ることができました。



**全校合唱：「小さな勇気」**  
全校児童での合唱「小さな勇気」。歌の先生・表先生にご指導いただきながら、本校児童の伝統である歌声を、来賓や保護者の皆様に届けようと、何度も練習して本番を迎えました。聞いている皆様の心に熱く届く歌となりました。



**【4年児童の感想】**  
ぼくが特に面白かったと思ったのは、5年生のげきです。完さんと朝日さんのカレーの発音が面白かったです。4年生のげきでは、駿さんと朱夏さんがセリフをきちんと覚えていてハキハキしていたのが良かったです。ふり返りで、ぼくのここが良かったよ、と言われたことがうれしかったです。来年のげきでは、もうちょっときんちょうしないで言えるといいです。



これからも子どもたちは、「新しい明日のために」できることは何かを考え学校生活を送っていきます。最後までのご参観、本当にありがとうございました。

## ◆10/19 避難訓練（地震・津波）

19日の5限目、授業中に地震や津波が発生したことを想定した避難訓練を行いました。緊急地震速報が流れた後、地震が起こった際の音を全校に流し、児童は身を守る行動を行いました。

【しゃがむ・かくれる・じっとする】を、自らの判断で行いました。その後は、停電が起こった事を想定し、ハンドマイクで3階廊下へ避難するよう指示しました。児童は、学年ごとに【おさない・かけない・しゃべらない・もどらない】を意識した避難ができていました。

講評では、校長先生から今日のみなさんの行動する姿がよかったこと、もし大津波警報が発令され学校の3階では危険な場合は、【上水道正院配水池】へ避難することを話しました。その後、2つの音を聞かせました。【緊急地震速報】地震が起こる前に鳴る音なので、この音が聞こえたらすぐ身を守る行動をとること、【大津波警報】大津波が来る前に鳴る音なので、もし一人であっても家族と決めた避難場所にすぐ逃げることを伝えました。

11月5日は津波防災の日です。10時頃の緊急地震速報に合わせた訓練を行う予定です。今回の振り返りを生かした訓練ができればと考えています。



## 2度目の学級紹介《2・3年生：14名》担任：小町成美

名前	地区	好きな教科	これからの勉強でがんばりたいこと
2年 清間 杏菜(せいまあんな)	熊谷	算数	あん算ができるようになりたい。
瀬法司雫千(せほうじなち)	西中町	体育	図工の絵をていねいにかきたい。
竹平 栄太(たけひらえいた)	大島田	算数	これからは計算がはやくできるようになりたい。
濱野 竜佑(はまのりゆうすけ)	大島田	算数	計算がはやくできるようになりたい。
森山 煌蘭(もりやまきら)	大島田	算数	計算をはやくしたい。
焼塩 心平(やきしおしんぺい)	熊谷	体育	漢字をきれいに書きたい。
山根 奏仁(やまねそうと)	折戸	生活	計算がはやくできるようになりたい。
3年 杉野萌々華(すぎのももか)	熊谷	総合	漢字をきれいに書けるようにしたい。
高畑 綾乃(たかばたけあやの)	中島田	理科	たくさん予想し、たくさん観察したい。
藤瀬 寛爾(とうぜかんじ)	岩坂	図工	絵がきれいにかけるようにしたい。
中村 友就(なかむらともなり)	天神	体育	計算がはやくできるようにしたい。
鼠田 莉那(ねずみりな)	岩坂	図工・体育	算数で計算をはやくしたい。
八百市兼生(やおいちけんしょう)	天神	体育	とびばこをがんばりたい。
藪下 結翔(やぶしたゆいと)	本江寺	図工・体育	算数のチャレンジ問題を早くできるようにしたい。

## Topics [10/5(月)バス遠足]

5日(月)、1～4年生で岬自然歩道、日置公民館、八ヶ山、乗馬クラブ「ストローク」に行きました。朝は小雨が降っていましたが、岬自然歩道に向かうときには雨も止みました。舗装されていない道を歩くのは大変で、班のみんなで転ばないように声をかけあっていました。途中で海が見えると歓声を上げている子もいました。日置公民館でお弁当を食べ、4年生が考えていたレクリエーションを行いました。風船バレーやだるまさんが転んだ等、学年を交えて楽しく交流できました。その後、八ヶ山に向かい、珠洲市の景色を眺めたり、乗馬クラブ「ストローク」で馬やウサギをなでたりしました。触るのは初めてで怖がっている子もいましたが、慣れてくると進んでたてがみをなでたり、体を寄せたりしていました。珠洲市の魅力をたくさん体験できた遠足でした。



## ◆入選おめでとう！

・9月～10月に行われた作品展等の入選者をご紹介します。

### 珠洲市児童生徒理科研究作品展入選者

学年	名前	作品名
2年	竹平 栄太	セミのぬげがらをしらべ パート2
3年	藤瀬 寛爾	クロサンショウウオのけんきゅう
	鼠田 莉那	野さい 水にうく・しずむ
4年	上田 朱夏	消えるボールペンのなぞ
	新 由貴菜	ありのじっけん
5年	瀬法司永和	かぼちゃの種の研究
	瀬法司大和	りんごの変色の研究
6年	松原 了樹	BSO 自分で作って分かった事
	石田 心亜	塩で野菜から出る水分量を調べる
	白濁 悠唯	野菜の保存方法

### 珠洲市読書感想文コンクール入選者

賞	学年	名前	作品名
特選	2年	濱野 竜佑	「おれ、よびだしになる」を読んで
入選	1年	井田 朋花	あすかちゃんのくつ
	3年	鼠田 莉那	「鳥の巣いろいろ」で知ったこと
	4年	中堂 結	「ポリぶくろ、1まい、捨てた」を読んで
	5年	坂東 完	「しらんぷり」はダメだ！
	6年	石田 心亜	「月と珊瑚」を読んで

### おじいちゃん・おばあちゃんの似顔絵コンクール入選者

- 金賞 清間 杏菜(2年)  
 銀賞 下 真生(4年)  
 銅賞 山根 奏仁(2年)  
 佳作 池谷内悠太(1年) 鼠田莉那(3年)  
 白濁 莉瑚(4年) 吉田絆生(5年)



### JAバンク石川「くらしの絵」入選者

- 銀賞 松原 了樹(5年) 「うけつがれる技」

### ◆新しい職員の紹介

10月19日より、本校に新しい職員が入りましたのでご紹介します。

#### ◆スクールサポートスタッフ 吾郷 唯さん

教員の業務支援を図り、教員が一層児童への指導や教材研究等に注力できる体制を整備するための職員です。月～水曜日までの勤務となります。上戸町在住です。よろしくお願ひいたします。



### ◇「ありがとうございました！」◇

- ・成之坊佳子様には、学習発表会等で素敵な生け花を飾っていただきました。
- ・珠洲市共同募金委員会様から、1年生に入学祝い品として図書カードをいただきました。
- ・山下美代子様から、かぼちゃと冬瓜をいただきました。



～本当にありがとうございました！～

### ☆表彰・おめでとう！

- ・10/7 第24回能登ライオンズ旗鳳珠学童野球新人大会 優勝
- ・10/10 北陸中日旗争奪第42回石川県選抜学童野球選手権大会 優勝
- ・10/11 第38回珠洲市学童野球新人大会 優勝
- ・10/18 第25回珠洲市学童野球連盟会長旗大会 優勝
- 直学童野球クラブ
- ・10/25 第42回珠洲市ミニバスケットボール交歓会 優勝
- 直ミニバス教室

## 11月の行事予定

日	曜	学校行事等
1	日	いしかわ教育ウイーク(～7日) 奥能登タウンミーティング(松原副会長)
2	月	1日学校公開 3限オペラシアター 給食試食会・食育講話 6限情報学習会 安全点検日
3	火	文化の日
4	水	1日学校公開 全校朝会 6限クラブ
5	木	1日学校公開 りんご給食 緊急地震速報訓練
6	金	1日学校公開
7	土	
8	日	5年親子行事
9	月	5限～スポーツ教室 (金沢学院クラブ来校)
10	火	交通安全街頭指導
11	水	児童集会 さわやか週間(～11/17) 6限委員会
12	木	かたつむりさん来校
13	金	5年算数研究授業
14	土	
15	日	
16	月	
17	火	
18	水	児童集会(歯の集会) 午後3年山生生き物観察の発表会
19	木	プロッコリー給食
20	金	
21	土	
22	日	
23	月	勤労感謝の日 ☆いしかわ学校読書の日
24	火	クリーンクリーン活動
25	水	交通安全街頭指導 集金振替日 児童集会(人権の歌) 5限まで 定時退校日
26	木	かたつむりさん来校
27	金	
28	土	県PTA大会(予定)
29	日	
30	月	サザエ給食